
令和２年度高知県高等学校 PTA連合会 

特別支援学校支部総会及び第１回研修会アンケート 集計 

 

⑤ 交流会や研修の内容は今後に生かされると思いますか。（学んだことなどを具体的にご

記入ください） 

・研修会の内容は、今まで深く考えたことがなかったけれど、いずれは考えていかなければならな

いことで、とても勉強になりました。 

・事例の紹介の話が具体的でわかりやすかった。 

・遺言を残しておく必要があることがよくわかった。 

・制度を使うにあたり、色々とお金が必要であることが分かって良かったです。 

・具体的に 500万円の貯金なら１カ月に１万円ぐらい後見人に支払うことなどを話していただい

て、年間１２万円ぐらいはかかること等わかりました。 

・大変参考になりました。遺言の大切さがわかり、今後の検討事項とさせていただきます。 

・子が成人するまでは親には親権がある。２０２２年４月１日からは１８歳が成人。とても近い将

来でした。息子が成人するまでに準備ができます。 

・他の学校の活動などが聞けて良かったです。これからの PTA活動にいかしていきたいと思いま

す。 

・子どもの先のことを考えなければいけないと思いました。親が亡くなった時のことを考えて話し

合いたいとも思います。 

・基本的なことから丁寧に講話してくださり、とても分かりやすく、今後に活かせると感じまし

た。事例もあり、参考になりました。 

・各校の取組をそのまま取り入れることは難しいですが、参考になりました。 

・各校の現状を知ることができ良かったです。 

・研修会は、わかりやすい内容で勉強になりました。 

・成年後見人の制度、役割について知ることができたので、今後に生かしたいと思います。 

・知的障害児、身体障害児の親なので、大変参考になる内容だった。家庭でも十分に話し合いた

い。 

・最近よく聞くようになった制度。子どもの将来を考え、今から親にできることをしていきたいと

思います。 

・親亡き後は、これまでもこれからも続くテーマだと思う。今回もすばらしい時間でした。 

・成年後見制度は具体的な事例が聞けて大変参考になりました。また、後見人の取り消し等ができ

ないことも初めて知りました。遺言書作成もまだ先のことと考えていましたが、これを機会に早速

とりかかりたいと思います。ありがとうございました。 

・成年後見制度について、とても分かりやすいレジュメとお話、ありがとうございました。障害の

ある子どもに対して、今から何をしていかなければならないのか。とても参考になりました。また

自分の親のこともあり、考えていく上で大変参考なりました。 

・成年後見制度について、まったく知識のない状態で研修に参加させていただき、子どもの将来に

ついて、先手で考えていく重要性を感じました。特に遺言の必要性、相続について勉強になりまし



た。 

・成年後見制度について、詳しくお話を聞くことができて良かったです。 

・成年後見制度のことを知っておきたかったので、本当に良かった。 

・成年後見人は希望通りの人物が選ばれるとは限らないし、一度決まってしまうと、もう変更でき

ないということが分かった。 

・親亡き後の問題について学ぶことができ、気持ちに安心感が生まれました。親子の今後について

よく話し合い、より良い形で息子が生きていけるように考えていきたいです。 

・研修会、とても分かりやすく話をしていただき、とても学ぶことができました。親亡き後、どこ

まで成年後見人の方がやってくれるのかが詳しくわかりました。事例紹介が一番わかりやすく、疑

問に思うことなど知ることができた。 

・親亡き後のことは、今すぐではないですが、家族内で話し合いをしておきたいと思いました。 

・普段忙しく、なかなか成年後見制度について自分で調べることができずにいましたが、今回の研

修で学べて有難く思いました。 

・親亡き後の問題については、保護者の方々の一番の心配事であると思うので、学校に持ち帰り、

今日の内容を共有していきたいと思います。また、最初は無料相談もあるということを伝えたいと

思います。 

・私は仕事で精神科の看護師を長年しており、知的、精神障害そして認知症の方の看護をしている

ので、成年後見制度については、とても勉強になり参考にしたいと思います。自分自身も子ども二

人に障害があり、親として高齢となってきたため、後見制度や遺言のことも真剣に考えたいと感じ

ました。 

・具体例をお示しいただきながらのわかりやすい講演でした。手続きの順などをお話の中で言及さ

れていて、今後の参考にしたいと存じます。 

・成人が 18歳になるので、高等部のうちに 1回は家族で話し合う必要があると感じています。 

・実際のお話を聞く機会がなかなかないので良かったです。 

・子どもの将来を考えたら、必ずつきあたる問題なので、情報として知ることができて良かったで

す。 

・事例の説明もあり、より具体的に学ぶことができました。説明もとても分かりやすかったです。 

 

⑥ 次回の交流会・研修会ではどのような内容を希望されますか。ご自由にお書きくださ

い（テーマ・講師など） 

・福祉の活用方法など 

・障害年金など 

・少し先を行く先輩方が学校を卒業してからどんな生活をしているのか、卒業までにやっておくと

いいことなど・・・生の声が聞きたいです。 

・新型コロナウイルス対策。いろいろな活動をしたいので、対策方法等を知りたいです。 

・成年後見制度について知る良い機会が得られました。 

・本人にかかわる年金制度のことも知りたいと思います。 

・子どもたちの将来に明るい希望がもてるような講話などもよろしいのではないかと思います。 



・子どもの成人後の生活援助について 

・卒業後の進路や就職、活動や生活について参考にしたいです。後見制度についてもいろいろなパ

ターンを聞いてみたいです。 

・親亡き後のことが心配なので、必要な情報やしておかなければならないことが知りたい。 

・障害のある子への医療行為について知りたい。入院や手術等の際の配慮等について。 

・障害のある子どもたちの将来についてなど、事例紹介や本会の成年後見制度等をくりかえし研修

していくことを希望します。 

・保護者の方々にとって身近な問題、事例についての研修、講演を今後も希望します。 

・今回のように、障害のある子ども、家族をもつ者として、役に立ち今後に生かせるようなことを

していただければ嬉しいです。 

・グループホームや施設がどこにあって、利用料金やどんなことをしているのか、特徴などを知り

たい。 

 

⑦ 全体を通しての感想など、ご自由にお書きください。 

・少し難しい部分もありますが、文章で読むよりずっと分かりやすく、具体的で良かったです。 

・コロナ禍の中ですが、講演会ができて良かったと思います。 

・講師の方の話がとても分かりやすかったです。 

・交流会に研修会、とても参考になりました。ありがとうございました。 

・コロナで大変な中、本当にお疲れ様でした。ありがとうございました。 

・無理のない日程でよかったと思います。お疲れ様でした。 

・集合しての研修会が実施できたことは良かったです。感染対策等、実施するには負担がかかりま

した。ご苦労様でした。 

・コロナ対策をしていただいた上での開催、ありがとうございました。参考にさせていただきま

す。 

・他校のＰＴＡ活動の取組も知ることができた良かったです。成年後見人についての話はとても勉

強になりました。 

・コロナ対策をしながらの開催、ありがとうございました。 

・このような状況の中、準備、企画等大変だったと思います。ご苦労様でした。 

・今後新しい生活様式の中で、会のあり方や運営について工夫が必要だと思いました。 

・担当校のＰＴＡの皆様、お疲れ様でした。コロナ禍の中での開催ということで、会場設営や運営

でご苦労されたことと思います。ありがとうございました。 

・準備をしてくださった若草さん、ありがとうございました。 

・非常にわかりやすかったです。ありがとうございました。 

・将来への心配等が先立っていましたが、とても詳細に理解しやすく説明してくださり、ありがと

うございました。是非、個人的に詳しく相談したいです。 

・研修会だけの参加でしたが、良かったです。 

・いろいろと参考になった。 

・交流会、活動報告に写真などがあれば、もっと内容が分かりやすい。 



・成年後見制度という言葉は知っていても、一度選任されると変更できない等、すべてがメリット

ということでもないとわかり、良かったです。 

・講師の方のわかりやすい説明と文書が今後役に立つと思います。とても勉強になりました。あり

がとうございました。 

・コロナウイルス感染症予防対策、ご苦労様でした。お世話になりました。ありがとうございまし

た。 

・コロナのため、感染対策や人数制限などがある中、大変だったと思います。大変良かったです。

ありがとうございました。 

・若草特別支援学校ＰＴＡのみなさま、お疲れ様でした。研修機会をいただき感謝しています。あ

りがとうございました。 

・今回の内容は、近い将来しなくてはならないことだと気づかされました。 

・こういう機会をまた設けてほしいです。 


